

Teilnehmerrekord an EXPERTsuisse Jahrestagung 2019 – Interessante Experten-Podien zu wirtschaftspolitischen Themen

Mit einem Teilnehmerrekord von 700 Personen ging die diesjährige EXPERTsuisse Jahrestagung zum Thema «Steuern in digitalen Zeiten» erfolgreich über die Bühne. Peter Ritter, der Präsident von EXPERTsuisse, betonte, dass das Thema Steuern nicht zufällig gewählt wurde: «Wir nutzen unsere Expertise, um auf eine stark unterschätzte, internationale Debatte aufmerksam zu machen.»

Den Auftakt machte Daniela Stoffel mit ihren Ausführungen zur internationalen Steuerlandschaft. Ihr Vortrag zeigte, dass die OECD einen ambitionierten Fahrplan verfolgt und die Schweiz bald mit konkreten Forderungen konfrontiert sein könnte. Wie man gegenüber der OECD auftreten sollte, debattierten auch CVP-Ständerat Erich Ettlín und SP-Nationalrätin Mattea Meyer unter der Leitung der Moderatorin Patrizia Laeri. Bundesrat Parmelin, der die Grussbotschaft aus dem Bundeshaus überbrachte, betonte einmal mehr die Funktion des Verbands für eine starke Schweizer Wirtschaft.

Zu nationalen Steuerthemen sprach der Fachbereichspräsident der Kommission Steuern, Daniel Gentsch. Die Nationalräte Thomas Matter (SVP) und Beat Jans (SP) diskutierten, ob und wie die Umstellung vom Schuldner- zum Zahlstellenprinzip der Schweiz von Nutzen sein könnte. Sehen Sie dazu auch das Erklärvideo «Verrechnungssteuer – Vom Schuldner- zum Zahlstellenprinzip».

Eine Diskussion zwischen CVP-Ständerat Konrad Graber, dem Verfasser der Parlamentarischen Initiative zur Arbeitsgesetzrevision, und SP-Ständerat Daniel Jositsch, Präsident des Kaufmännischen Verbands, zeigte, dass mit der «plattform für Angestelltenpolitik» wichtige Angestelltenverbände hinter dem Vorschlag von Ständerat Graber stehen.

Die von EXPERTsuisse initiierte «allianz denkplatz schweiz» steht seit Beginn hinter der Initiative Graber zur Arbeitsgesetzrevision und in engem Austausch mit der «plattform für Angestelltenpolitik». Marius Klauser, Direktor von EXPERTsuisse und Geschäftsführer der «allianz denkplatz schweiz», machte in einem Gespräch mit Keynote-Pilot Philip Keil auf interessante Parallelen zwischen der Professionalität von Piloten und Wissensarbeitern aufmerksam und zeigte auch Entwicklungsfelder für selbstbestimmtes Arbeiten in der Prüfungs- und Beratungsbranche auf.

Die Jahrestagung vom 25. September 2019 in Bern hat eindrücklich gezeigt, dass EXPERTsuisse – für seine Mitglieder, aber auch für die gesamte Schweiz – höchst relevante Themen über die letzten Jahre äusserst erfolgreich verfolgt und sich als Expertenverband dabei auch wirksam in die politischen Diskussionen einzubringen vermag.

Den ganzen Rückblick der EXPERTsuisse Jahrestagung mit Bildern und Filmen finden Sie auf unserer Website.

Links & Downloads

- [Rückblick der EXPERTsuisse Jahrestagung mit Bildern und Filmen](#)
- [Medienmitteilung vom 25.09.2019: Neue OECD-Pläne für die Unternehmenssteuer setzen die Schweiz unter Druck](#)

